



## Journée de lutte contre le harcèlement

publié le 17/11/2022

### Descriptif :

"Le harcèlement nuit gravement à la vie scolaire des écoles et des établissements" Découvrez nos actions au collège...



"Le harcèlement se définit comme une violence répétée qui peut être verbale, physique ou psychologique. Cette violence se retrouve aussi au sein de l'école : elle est le fait d'un ou de plusieurs élèves à l'encontre d'une victime qui ne peut se défendre. Lorsqu'un enfant ou un adolescent est insulté, menacé, battu, bousculé ou reçoit des messages injurieux à répétition, on parle donc de harcèlement."

**Le clip officiel :** <https://youtu.be/VYFBBMjtn94>

Le dispositif gouvernemental  
<https://www.education.gouv.fr/non-a...>



Au collège l'Ouche des Carmes... Le journal SUD OUEST raconte :

### Charente-Maritime : le collège d'Aulnay dit non au harcèlement

Lecture 2 min

[Accueil Charente-Maritime Aulnay](#)



Les collégiens ont formé un « NON » dans la cour de l'établissement ©  
Crédit photo : PH. B.

Par Philippe Brégowy  
Publié le 15/11/2022 à 7h44

#### **Le collège de l'Ouche des Carmes a participé à la Journée nationale contre le harcèlement scolaire**

Pour la première fois dans l'histoire du collège aulnaysien de l'Ouche des Carmes, la Journée nationale contre le harcèlement scolaire a été évoquée. « La matinée s'est déroulée en plusieurs temps, révèle Lucie Appercé, conseillère principale d'éducation. D'abord, un ancien élève du collège Georges-Texier de Saint-Jean-d'Angély, Christophe Belluel, victime de harcèlement scolaire, est venu apporter son témoignage. »

### Harcèlement scolaire : Pap Ndiaye souhaite que TikTok « modère plus sérieusement » ses contenus

Cette prise de parole a impressionné les collégiens, « car on n'était pas devant notre poste de télévision et Christophe était bien là, en vrai, face à nous, à nous raconter ce qu'il a subi comme moqueries et humiliations », confiera un collégien. Christophe Belluel a pu sortir de ces moments difficiles en intégrant l'option cirque proposée à l'époque au collège angérien, il a ensuite rejoint l'école de cirque de Châtelleraut. Désormais âgé de 22 ans, il est accrocheur-rigger (intermittent du spectacle où, avec un harnais, il installe des grosses structures de régie lumière en hauteur). Tous les délégués de classe et leurs suppléants ont assisté à ce moment fort (36 élèves).

### Espace bien-être

« Nous avons abordé les sujets du harcèlement, du cyberharcèlement, la notion de consentement, le respect des uns et des autres, les jeux et challenges dangereux, l'isolement, la solitude, le mal-être... », poursuit la conseillère principale d'éducation. Le collège aulnaysien, qui recense actuellement 214 élèves, est jusqu'à présent préservé de ces phénomènes. Mais cela ne doit pas empêcher de les évoquer.

*« Des ambassadeurs ont été désignés, ce sont des élèves volontaires pour repérer des élèves isolés, en souffrance »*

Les membres locaux du programme Phare (plan de prévention du harcèlement à destination des écoles et des collèges) ont également été évoqués jeudi 10 novembre. « Nous envisageons de concevoir ensemble la création d'un espace bien-être et d'un accueil pour les élèves qui souhaiteraient échanger avec d'autres. Des ambassadeurs ont été désignés, ce sont des élèves volontaires pour repérer des élèves isolés, en souffrance », continue Lucie Appercé.

### De nombreux projets

Lors de cette journée, l'équipe pédagogique a présenté le concours, mis en place par l'Éducation nationale, « Non au harcèlement ». Les délégués de classe vont y participer, une affiche et une vidéo de trois minutes seront créées. Enfin, tous les collégiens de l'établissement se sont rassemblés dans la cour du collège pour représenter un « NON » géant.

Doté d'un conseil de vie collégienne, d'écodélégués, le collège aulnaysien (dont la principale est Sophie Fontaine-Bataillon) mène de nombreux autres projets. On citera notamment des actions avec les personnes âgées (visite d'un Ehpad et du musée de l'École publique de Vergne en particulier) et une participation active au Festival international de la bande dessinée d'Angoulême. Une délégation de collégiens se rendra au festival angoumois à la fin du mois de janvier. Ce collège rural affiche un beau dynamisme. Ce n'est pas parce que l'on vit à la campagne que l'on n'a pas d'idées et de projets...